
№84 (9899)среда28 октября 2015 года

Подготовили Владимир Басов, 
Наталья Соломатова,

Ольга Гулина

НАШ КОММЕНТАРИЙ:

На 26 октября уборка урожая 
завершена во всех хозяйствах за 
исключением ООО АПК «Чушеви-
цы», ООО СП «Вага» и СПК «Вер-
ховажский». Но и здесь – это лишь 
вопрос времени.  
Намолочено 5660 тонн зерна. 958 

тонн зерновых и 215 тонн льна засы-
пано на семена. 
На 96% выполнен план по теребле-

нию льна, убрано на тресту 1979 тонн.
В СПК «Липки», СПК «Н-Кулое», КФХ 

А.В.Мызина и ООО «Вита» намолот 
семенников многолетних трав соста-
вил 47 тонн. Подъём зяби выполнен 
на площади 1261 га.  

Наталья СОЛОМАТОВА

Спорт

Жатва-2015

Ход уборки урожая на 26 октября
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В ожидании 
переезда
Близится день новоселья в доме 

для переселенцев из аварийного 
жилья в микрорайоне Кошево.
Все будущие жильцы уже побывали в 

своих квартирах и даже успели выска-
зать претензии по поводу качества 
работ. Сейчас продолжается процеду-
ра оформления необходимого для все-
ления пакета документов. Окончатель-
ная дата пуска здания в эксплуатацию 
пока неизвестна. Все будет зависеть 
от завершения прокладки водопрово-
да, из которого «запитают» в том числе 
и обе новостройки. Судя по тому, что 
проект по водоснабжению уже реали-
зуется, ждать осталось недолго. Впро-
чем, можно понять и нетерпение людей, 
стремящихся как можно скорее поки-
нуть аварийное жилье. Ведь зима уже 
на носу.

Молочный рост
По информации управления сель-

ского хозяйства валовый надой за 
прошедшую пятидневку превысил 
показатель прошлого года на 126 цен-
тнеров и составил 1805 центнеров. А 
надой на корову больше прошлогод-
него на 8 килограммов. 
Самый высокий показатель в СПК к-зе 

«Н-Кулое», он составил 109,7 кг на коро-
ву. На втором месте – СПК к-з «Липки» 
- 97 кг, на третьем – КХ А.В.Мызина – 
89,9 кг. Приближается к лидерам и ООО 
«Родина». Здесь надоили от коровы за 
пятидневку 82,7 кг. 

ГТО в помощь 
абитуриенту
В минувшую пятницу одиннадцати-

классники школ района сдали нормы 
ГТО.  

23 октября учащиеся средних школ в 
количестве 31 человека прибыли на ста-
дион с. Верховажья, чтобы сдать четы-
ре норматива физкультурно-спортивно-
го комплекса «Готов к труду и оборо-
не (ГТО)».
Результаты по стометровке, прыжку 

в длину с места, метанию и кроссу на 
три (для юношей) и два (для девушек) 
километра могут стать для выпускни-
ков, собирающихся поступать в вузы, 
хорошим подспорьем и дать дополни-
тельные проходные баллы. 
Напомним, советская система физи-

ческого воспитания ГТО была возрожде-
на по Указу Президента РФ в 2014 году. 

Футбол среди девушек становится популярным

Принято считать, что футбол - сугубо мужской вид 
спорта. Но это не совсем так. Девушки тоже игра-
ют в футбол и любят его не меньше, чем предста-
вители сильной половины человечества. Наглядное 
тому доказательство – девчонки на фотоснимке. С 

нынешнего октября они посещают футбольную сек-
цию в ФОКе с. Верховажья, ведет которую молодой 
тренер С.Ю. Виноградов.  Подробности — в ближай-
шем номере «ВВ». 

Ольга ГУЛИНА. Фото автора

Футбол с косичками
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Цена 
путевки
Подробную информацию об итогах 

летней оздоровительной кампании 
представила депутатам заместитель 
главы района Наталья Кузнецова. 
Читатели вправе спросить: а причем 
тут лето, если на носу зима? На этот 
вопрос отвечает руководитель отделе-
ния по работе с семьей и детьми Ком-
плексного центра социального обслу-
живания населения Елена Ивкова.

- 1 ноября, то есть уже через несколь-
ко дней, завершается заявочная кампа-
ния по отдыху и оздоровлению детей 
на лето 2016 года. Времени остается 
немного, но форма заявок направлена 
всем работодателям, и они уже навер-
няка проделали определенную работу 
по их формирова-
нию. Поэтому нужно 
отдать эти доку-
менты нам. Прошу 
поторопиться это 
сделать: во время 
острой нехватки 
средств в бюджетах 
всех уровней день-
ги на отдых и оздо-
ровление детей, тем 
не менее, продол-
жают выделяться, и 
не воспользоваться 
такой возможностью было бы непро-
стительно. 

Для сведения читателей, в летний 
период 2015 года в организации отды-
ха и оздоровлении детей участвовал 
41 работодатель. В 
результате 108 детей 
работающих роди-
телей отдохнули и 
набрались сил в лаге-
ре «Дружба». В боль-
шинстве здесь бюд-
жетники — 27 орга-
низаций (78 путевок). 
И это понятно. Ведь 
оплата путевки для 
работающих в бюджет-
ной сфере в минувшее 
лето составляла 2765 рублей. Доля не 
бюджетников — 14 организаций (30 путе-
вок). Не каждый родитель может «потя-
нуть» плату в 6781 рубль. Но их могло 
бы быть еще меньше, если бы руково-
дители не поддержали своих работни-
ков, компенсировав часть затрат, как это 
сделали такие предприятия, как райпо, 
ООО «Полет», ЗАО «Верховажьеле-
сторг», ООО «Верхо-
важьелес», ОАО «До-
рожно-эксплуатаци-
онное предприятие 
№184», редакция газе-
ты «Верховажский 
вестник», ИП Горблян-
ская А.М. По всем вопросам можно обра-
щаться к Елене Валерьевне Ивковой по 
телефону 2-10-93.
Наталья Кузнецова признала, что 

оздоровительная кампания проходи-
ла не без проблем. В первую очередь, 
из-за снижения бюджетного финан-
сирования почти на миллион рублей. 
Тем не менее, резкого снижения числа 

отдохнувших детей не произошло. А 
среднеобластной показатель был 
даже превышен. 

Полноценный 
отдых
Дети посещали лагерь «Дружба», 

лагеря с дневным пребыванием при 
службе соцзащиты и образователь-
ных учреждениях. Применялись и дру-
гие формы организации детского лет-
него досуга вроде палаточных эколо-
гических лагерей и трудовых бригад. 
Проводился мониторинг отдыха юных 
верховажан совместно с родителями. 
Что любопытно, в течение оздорови-

тельной кампании регулярно отслежи-
вались изменения физических конди-
ций детей. Прошедшим оздоровление 

в итоге считался толь-
ко ребенок, набравший 
в весе и росте. Иначе 
что это за отдых? В 
этом отношении лето 
прошло с пользой для 
всех, что, несомнен-
но, повышает привле-
кательность предстоя-
щей кампании в глазах 
заботливых родителей. 
Вернувшиеся из лаге-
ря веселые и загоре-
лые дети заставят пап 

и мам отправить их «за город» снова.
Пусть даже минувшее прохладное 

лето и внесло в процесс оздоровле-
ния определенные коррективы. И все 
равно одно из главнейших летних раз-
влечений — это купание. Даже несмо-

тря на то, что в той же 
«Дружбе» имеются 
душевые кабины. А вот 
с организацией речных 
забав ежегодно возни-
кают проблемы. Непре-
менное требование 
Роспотребнадзора — 
ежедневный монито-
ринг состояния воды в 
водоемах для купания. 
И обустройство при-
брежной «инфраструк-

туры» вплоть до оборудования кабинок 
для переодевания. С другой стороны, 
много ли вообще пляжей на Вологод-
чине отвечают всем требованиям без-
опасности и комфорта?
Опять же из-за вполне оправдан-

ных предписаний Роспотребнадзо-
ра не получает широкого распростра-
нения летний детский туризм. Дело в 

том, что отдыхать раз-
решено лишь в местах, 
обработанных противо-
клещевыми препарата-
ми. На «стерилизацию» 
же наших лесов не хва-
тит никаких денег. 

Еще одна проблема — организация 
питания детей. Местная сеть обще-
пита отказалась брать отдыхающую 
молодежь на обслуживание. Собствен-
но, причина уважительная — опасения 
интенсивности проверок соответствую-
щими органами. 
Впрочем, по словам Натальи Кузне-

цовой, эти вопросы будут решаться в 

рабочем порядке. Депутаты поддержа-
ли мнение заместителя главы района о 
том, что и в следующем году необходи-
мо, по меньшей мере, не снизить кон-
тингент оздоровляющихся детей. Пред-
ставительное собрание также рекомен-
довало финансовому управлению мак-
симально повысить сумму выделяемых 
на оздоровительную кампанию денег 
из райбюджета.

Закон №171
С анализом выполнения в районе 

«земельной реформы» перед депута-
тами выступил начальник комитета по 
управлению имуществом Александр 
Тонковский. Скажу честно, вопрос 
очень сложный. Хотя бы в том плане, 
что для понимания сути дела необхо-
димо прежде тщательно изучить целый 
ряд принятых законода-
тельных актов. Масса 
информации, разло-
жить которую «по полоч-
кам» очень непросто.
В первую очередь, это 

вступивший в силу с 1 
марта нынешнего года Федеральный 
закон №171. Внесенные в Земельный 
кодекс поправки и привели к крупней-
шей за последние 14 лет реформе. По 
замыслу разработчиков, новый закон 
должен регулировать вопросы возник-
новения, прекращения и осуществле-
ния прав на земельные участки, обеспе-
чить прозрачность действий и равный 
доступ к земельным ресурсам, сокра-
тить избыточные административные 
процедуры, ограничить число случа-
ев предоставления земли без торгов.

Земельная 
реформа
Для реализации реформы понадоби-

лось принятие соответствующих норма-
тивных актов как на региональном, так 
и на муниципальном уровнях. К при-
меру, для выполнения полномочий на 
уровне района имеется решение Пред-
ставительного собрания «Об установ-
лении ставок арендной платы и коэф-
фициентов за использование земель-
ных участков, государственная собст-
венность на которые 
не разграничена на 
территории района, 
а также за исполь-
зование земельных 
участков, находя-
щихся в собствен-
ности района на 2015 
год». Депутаты также 
утвердили «Порядок 
определения платы 
по соглашению об установлении сер-
витута (права ограниченного пользова-
ния) в отношении земельных участков, 
находящихся в муниципальной собст-
венности» и установили ставки платы 
за сервитут. То есть, необходимая пра-
вовая база на основании 171-го закона 
создана. Хотя, как верно отметил Алек-
сандр Тонковский, не исключено воз-
никновение ситуаций, которые в норма-
тивных актах прописать просто невоз-
можно.

- Цель реформы понятна, - отме-
тил председатель Представительно-
го собрания Владимир Полежаев, - 
подтолкнуть людей к использованию 
пустующих земель, привлечь на село 
специалистов, по возможности упро-
стить процесс выделения земельных 
участков. А вот по поводу путей ее реа-
лизации вопросов пока остается много. 

Цифры и факты
Законом регламентирована деталь-

ная процедура проведения торгов, рас-
ширен перечень оснований бесплатного 
предоставления земельных участков, а 
также приобретение их без аукционов. 
На это могут претендовать льготники, 
в том числе инвалиды и многодетные 
семьи. Кстати, в нашем районе многодет-
ным семьям до 1 марта 2015 года было 
предоставлено 28 земельных участков, 
после этой даты — четыре участка, по 
два в Верховажском и Наумовском сель-
ских поселениях. 
И еще немного статистики по посту-

пившим за время действия реформы 
обращениям в администрации сель-
ских поселений. 6 заявлений поданы на 
предоставление земельного участка в 
аренду с аукциона для индивидуально-

го жилищного стро-
ительства. Свыше 
30 — на предостав-
ление земельного 
участка в собствен-
ность за плату под 
объектами, которые 

находятся в собственности у заявителей. 
37 — на утверждение схемы расположе-
ния земельных участков. Еще более трех 
десятков по двум другим позициям. Наи-
большая активность населения просле-
живается в Наумовском и Верховажском 
сельских поселениях. 

Невостребованные 
гектары
Оживленная дискуссия между депута-

тами возникла по поводу предоставле-
ния земли в безвозмездное пользование 
для жилищного строительства и ведения 
личного подсобного хозяйства на срок до 
шести лет с последующей ее передачей в 
собственность. Здесь верховажане пока 
совершенно не проявляют инициативы. 
Как отмечают специалисты, не только 
из-за недостаточной информированно-
сти. Скорее всего, людей пугают суммы 
будущего земельного налога. 
Депутаты Александр Мызин, Владимир 

Шипицын, Артем Мызин подняли вопрос 
о необходимости целевого использова-
нии так называемой паевой земли. И 

возможности отчужде-
ния ее у недобросовест-
ных владельцев. Оза-
ботились парламента-
рии также тем, что есть 
факты нарушения пло-
дородного слоя бывших 
пахотных земель. По их 
мнению, нужно пресечь 
практику несанкциони-
рованной добычи того 

же гравия, позаботившись о выделении 
для этих нужд специальных карьеров.
Начальнику комитета по управле-

нию имуществом был задан вопрос и 
о нынешнем состоянии в свое время 
мелиорированных земель. На большин-
стве площадей теперь, образно говоря, 
рыжики можно собирать. Без соответст-
вующего ремонта дренажной системы 
эти участки обречены на дальнейшую 
деградацию. 
Так или иначе, но не на все вопросы 

еще есть однозначные ответы. Пред-
ставительное собрание рекомендова-
ло повысить уровень муниципального 
контроля за использованием земли и 
регулярно проводить проверки. 
Вместо заключения. По подсчетам 

специалистов, в районе не использует-
ся около 4 тысяч гектаров земли.

Владимир БАСОВ

 В районном Представительном собрании 

Октябрьские «тезисы»
Исключительно продуктивным по количеству рассмотренных во-
просов оказалось октябрьское заседание районного парламента. 
Достаточно широким был и круг обсужденных проблем, начиная 
с корректировки положения о бюджетном процессе и заканчивая 
наделением полномочиями по присвоению спортивных разрядов 
и категорий судей. К сожалению, из-за ограниченности газетной 
площади мы сегодня сможем рассказать лишь о части поднятых на 
Представительном собрании тем.

2765 рублей —
стоила путевка
в лагерь «Дружба» 
для родителей, 
работающих 
в бюджетной сфере.
6781 рубль за 
такую же путевку 
заплатили 
не бюджетники

1346 детей 
оздоровлено 
за лето 2015 года.
139 детей побывали
в загородных лагерях;
431 ребенок отдохнул 
в лагерях дневного 
пребывания;
228 детей отдыхали 
с родителями

32 земельных участка
 в нашем районе 
были предоставлены 
без аукциона 
многодетным семьям

Отчуждать паевую 
землю, которая 
используется 
не по назначению — 
такую инициативу 
выдвинули депутаты 
Александр Мызин, 
Владимир Шипицын 
и Артем Мызин.

По поводу летнего 
отдыха детей в 2016 
году обращайтесь
к Е.В. Ивковой 
по тел. 2-10-93
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Пресс-служба Губернатора области 

Череповчанин Геннадий 
Малышев 20 с лишним лет 
служил  в органах внутрен-
них дел Вологодской обла-
сти, был первым команди-
ром череповецкого ОМОНа. 
За период службы в сило-
вых структурах неоднократ-
но участвовал в боевых дей-
ствиях на Северном Кавка-
зе. Награжден множеством 
орденов и медалей. С 2011 
года по настоящее время 
является депутатом Законо-
дательного Собрания обла-
сти, где возглавляет посто-
янный комитет по социаль-
ной политике.

«Кандидатуру настояще-
го боевого офицера, челове-
ка, чей авторитет в вете-
ранской среде неоспорим 
– Геннадия Александрови-
ча Малышева – Правитель-
ство области полностью 
поддерживает», - заметил 
Губернатор. 
Региональное отделение 

Всероссийской обществен-
ной организации ветеранов 
(пенсионеров) войны, труда, 
Вооруженных сил и правоох-
ранительных органов являет-

«Мы завершаем первый 
этап проекта и запускаем в 
эксплуатацию в Ферапонто-
ве 43 точки доступа в сеть 
Интернет, – рассказал в ходе 
торжественной церемонии 
глава региона. - Число жите-
лей, которые сегодня полу-
чат доступ к современным 
средствам коммуникаций, 
превышает 15 тысяч чело-
век. Поздравляю вас!» 
Вологодская область – пер-

вый регион страны, подписав-
ший в 2014 году соглашение 
с Минкомсвязи России и ПАО 
«Ростелеком» о реализации 
на своей территории проекта 
«Устранение цифрового нера-
венства». Он предусматрива-
ет строительство оптоволо-
конных линий связи и точек 
доступа к сети Интернет по 
технологии Wi-Fi во всех насе-
ленных пунктах с числом жите-
лей от 250 до 500 человек.
Кроме того, именно Вологод-

ся одной из самых авторитет-
ных на Вологодчине. Сегодня 
она объединяет около 2 тысяч 
ветеранских организаций 
области и более 300 тысяч 
ветеранов войны и труда.
За последние три года по 

итогам различных конкур-
сов Правительством обла-
сти совету ветеранов были 
предоставлены субсидии на 
общую сумму более 4 млн. 
рублей для финансирова-
ния реализации социальных 
проектов: «Забота», «Стар-
шее поколение», «Подворье 
ветерана» и многих других. 

«Ветеранская организа-
ция Вологодской области 
– одна из лучших в Севе-
ро-Западном федеральном 
округе: сплоченная, силь-
ная, принимающая адекват-
ные решения, направлен-
ные на поддержку старшего 
поколения вологжан. Когда 
я объезжаю районы Воло-
годчины, то вижу: земляки 
вашу работу ценят! - под-
черкнул Олег Кувшинников. 
- Хочу выразить огромную 
признательность Василию 
Константиновичу Смир-

ская область была определена 
пилотным регионом для апро-
бации технических решений 
по идентификации и подклю-
чению абонентов, оплате ими 
услуг доступа в сеть Интернет 
в рамках реализации проекта 
«УЦН».
Финансирование осуществ-

ляется из фонда универсаль-
ных услуг связи, который фор-
мируется за счет средств, отчи-
сляемых всеми операторами 
связи на территории России. 
Распорядителем фонда явля-
ется Минкомсвязи России. 
Реализация проекта поручена 
ПАО «Ростелеком». По Воло-
годской области в него вклю-
чено 157 населенных пунктов. 
Сигнал по технологии Wi-Fi 

охватывает территорию в ради-
усе 150-200 метров от места 
установки точки доступа, поэ-
тому при выборе места разме-
щения оборудования основны-
ми критериями является удоб-

Областной совет 
ветеранов возглавил 
бывший боевой офицер, 
первый командир 
череповецкого ОМОНа 
Геннадий Малышев

100% населенных пунктов, в которых проживает 
от 250 до 500 человек, получат доступ к сети Интернет

Решение было принято 22 октября на отчетно-выбор-
ной конференции совета, участие в которой принял 
Губернатор Олег Кувшинников. 

Губернатор Олег Кувшинников открыл в Кирилловском 
районе первую на территории региона точку Интернет-
доступа в рамках федерального проекта «Устранение 
цифрового неравенства».

Прожиточный 
минимум 
пенсионера 
увеличен 
на 1 тысячу 
700 рублей

В областном 
парламенте

Соответствующую инициа-
тиву Губернатора области 
поддержали депутаты в ходе 
45-й сессии Законодательно-
го Собрания.

«Я напомню, что в 2015 году 
прожиточный минимум пенси-
онера в Вологодской области 
составлял 7081 рубль. Благо-
даря сегодняшнему решению 
в следующем году он будет 
повышен почти на 1 тысячу 
700 рублей», - рассказал заме-
ститель председателя коми-
тета по социальной политике, 
член фракции «ЕДИНАЯ РОС-
СИЯ» Николай Шамурин. 
В итоге в 2016 году прожиточ-

ный минимум пенсионера уста-
новлен на уровне в 8 тысяч 
800 рублей.
Отметим, что подобный закон 

в нашем регионе принимает-
ся ежегодно для того, чтобы 
доплаты к пенсии могли полу-
чать те вологжане, чей доход 
ниже установленной суммы.

Опубликовано 
в соответствии с Государст-

венным контрактом  на осве-
щение деятельности Законо-

дательного Собрания 
Вологодской области.

нову, который возглавлял 
Совет ветеранов почти 
10 лет, благодаря которо-
му эта организация стала 
нашим надежным помощни-
ком и соратником. Хочу вру-
чить ему высшую государ-
ственную награду региона 

ство и доступность для жите-
лей, а также наличие вблизи 
культурных или социальных 
объектов. Доступ в сеть Интер-
нет для домохозяйств, распо-
ложенных вне радиуса дейст-
вия сигнала Wi-Fi, будет осу-
ществляться проводным путем 
по заявкам жителей. 

«Федеральный проект рас-
считан на пять лет, до конца 
2019 года, но по инициативе 
Правительства Вологодской 
области был подписан план-
график работ, которым пред-
усмотрено, что на террито-
рии нашего региона проект 
будет реализован досрочно - 
до конца 2016 года, - пояснил 
Олег Кувшинников. - В резуль-
тате область получит раз-
витую современную телеком-
муникационную инфраструк-
туру до всех населенных пун-
ктов с числом жителей более 
250 человек. Доступом в сеть 
Интернет будут обеспече-
ны 100% сельских поселений 
нашего региона».
Правительством РФ опреде-

лен перечень сайтов, к кото-
рым доступ в рамках проекта 

«Устранение цифрового нера-
венства» осуществляется бес-
платно: Единый портал госу-
дарственных и муниципаль-
ных услуг, сайт Президента РФ 
и федеральных органов влас-
ти. В ближайшее время этот 
перечень будет дополнен пор-
талами региональных органов 
власти. 
К остальным Интернет-

ресурсам доступ предостав-
ляется на платной основе. 
Постановлением Правитель-
ства РФ был установлен пре-
дельный максимальный тариф 
на предоставление доступа к 
сети Интернет с использовани-
ем точек доступа: 1,5 рубля в 
сутки, 45 рублей в месяц.
В 2015 году планирует-

ся построить 79 точек досту-
па, в 2016 – еще 78. За 2 года 
общая сумма инвестиций в 
развитие телекоммуникацион-
ной инфраструктуры области 
в рамках данного проекта пре-
высит 150 млн. рублей. Общее 
число жителей, которые будут 
обеспечены доступом в Интер-
нет до конца 2016 года, соста-
вит около 60 тысяч человек.

Геннадий Малышев

СПРАВОЧНО: 
Геннадий Малышев родился 10 ноября 1953 года в деревне 

Новой Череповецкого района. В 1985 году окончил Москов-
скую специальную школу милиции, в 1991 году - Высшую 
юридическую заочную школу МВД СССР. С 1979 по 2001 год 
служил в органах внутренних дел Вологодской области. В 
течение 8 лет возглавлял Спасательную службу Череповца. 
С 2009 года является депутатом Законодательного Собрания. 
Награжден орденом Мужества, медалями «За заслуги перед 

Отечеством» II степени, «За отличие в охране общественно-
го порядка», «За безупречную службу в МВД» I, II, III степе-
ней, «Участнику контртеррористической операции на Север-
ном Кавказе», «За ратную доблесть», «200 лет МВД России» 
«За службу на Кавказе», знаками «За отличие в службе» I, 
II степеней, «Участник боевых действий» (Чечня 1995-2000 
годы), орденом Святого князя Александра Невского, орде-
ном «Слава нации». 

- медаль «За заслуги перед 
Вологодской областью». 
Напомним, на недавней 

встрече с Губернатором 
Василий Смирнов подчер-
кнул: оставляя пост предсе-
дателя Совета, он останется 
в его составе. 

Опубликовано в соответствии с Договором на оказание услуг по распространению информационно-аналитических материалов о 
деятельности органов исполнительной государственной власти  Вологодской области.

Официально

Извещение 
о результатах 
проведения 
аукциона
Администрация Верхо-

важского муниципально-
го района  сообщает об 
итоговом  протоколе засе-
дания комиссии по прове-
дению аукциона по прода-
же зданий, находящихся 
в муниципальной собст-
венности.

   По результатам аукциона от 
26.10.2015 года комиссия  по 
проведению аукционов          
РЕШИЛА 
признать аукцион по прода-

же зданий:
Лот №1   —  дом детско-

го творчества с земельным 
участком, расположенный по 
адресу: Вологодская область, 
Верховажский район, Чуше-
вицкий с/с, деревня Плоско-
во, улица Новая, д.8.
Лот №2 — электрокотель-

ная с земельным участком, 
расположенная по адресу: 
Вологодская область, Верхо-
важский район, Чушевицкий 
с/с, деревня Плосково, улица 
Новая, д.8а 
не состоявшимся по причи-

не отсутствия подачи заявок на 
участие в аукционе.

Начальник комитета 
по управлению 

имуществом                                    
А.П.Тонковский



№84 28 октября 2015 года4  âåñòíèê
bе!.%"=›“*,Lbе!.%"=›“*,L

«Для нынешних хозяев российской 
жизни, - пишет Лемешев, - леса – это 
вожделенный объект обогащения, 
прежде всего, источник ценной древе-
сины, пользующейся возрастающим 
спросом на Западе и спешно вывози-
мой туда даже безо всякой обработ-
ки – в виде кругляка. Какой еще там 
«лес»! Это ходовый товар».
Ученый подчеркивает, что в отли-

чие от западной, в русской цивилиза-
ции хозяйственная деятельность всег-
да была частью духовно-нравствен-
ной жизни народа. «Здесь приорите-
том было не «мое и чужое», а «наше 
и божье». Там индивидуализм и эго-
изм, здесь община и соборность». 
Приводит слова известного русско-
го советского писателя Л.М. Леоно-
ва, оставившего нам мудрый завет: 
«Не может быть равнодушия в лесных 
делах: народу нашему вечно жить на 
этой священной земле».
Анализируя отношение к лесам 

со времен Петра I, как важнейшей 
составляющей среды обитания, бла-
гополучия и здоровья человека, уче-
ный делает вывод, что государство 
относилось к ним с особой заботой. 
С разрушением же СССР «в русских 
лесах начался настоящий разбой. Под 
топор бесконтрольно пошли не толь-
ко рядовые леса, но и ранее непри-
косновенные, так называемые леса 
первой группы, произрастающие на 
территории водоохранных зон, запо-
ведников, заказников и даже нацио-
нальных парков. 

Нынешние «народные избранни-
ки», депутаты Государственной Думы, 
поспешили узаконить этот неслыхан-
ный произвол в новом Лесном Кодек-
се. Концепция его с наглым вызовом 
и цинизмом четко определена: отны-
не русский лес объявляется объектом 
частной собственности и торговли». И 
делает неутешительный вывод: когда 
леса будут переданы в частную собст-
венность и огорожены высокими забо-
рами и все лесные богатства (грибы, 
ягоды, целебные травы и др.) будут 
недоступны народу.

«Продажа лесов в частную собст-
венность лишает людей свободно-

го доступа в них, а, следовательно, 
лишает человека здорового отдыха, 
эстетического наслаждения, творче-
ского вдохновения, единения с живой 
природой родной земли, обедняет его 
жизнь». 

 «Каков же выход?» - спрашивает 
академик. И сам же дает ответ: «Необ-
ходимо всем миром встать на защи-
ту своих прав на достойную жизнь». 
И предлагает воспользоваться кон-
ституционным правом российского 
народа – «единодушно и безотлага-
тельно потребовать проведения все-
народного референдума о национали-
зации (возвращении народу) природ-
ного потенциала страны, в том числе, 
естественно, и леса – и этим оградить 
себя от посягательств на свои права 
и на свое национальное достояние».
Статья проиллюстрирована фотог-

рафиями, в частности, рассказываю-
щими о том, как под видом санитарной 
вырубки спиливаются здоровые дере-
вья, а пораженные короедом остают-
ся на месте.

Журнал «Муравейник» №9 читал 
Владимир КОНДАКОВ      

Возвращаясь к теме Из зала суда

Леса России
В сентябрьском номере журнала «Муравейник» напечатана боль-
шая статья академика Российской академии естественных наук 
(РАЕН) Михаила Лемешева о судьбе русского леса. Это детский 
журнал о природе для семейного чтения, но в каждом номере 
печатаются материалы ученых. И в этот раз я с интересом про-
чел и узнал, в каком тяжелом положении находятся российские 
леса. А мы-то думаем, что должного порядка нет только в лесах 
нашего северного края. Увы!

Главное природное богатство нашего района — лес (фото Ульяны Пивоваровой)

Залез в чужой дом 
и избил подругу
16 сентября 2015 года мировым 
судьей по судебному участку 
№46 рассмотрено уголовное 
дело в отношении Б., совершив-
шего истязание человека и  неза-
конное проникновение в чужое 
жилище.
Установлено, что Б. длительное 

время не работал, злоупотреблял 
спиртным. Вследствие пагубной при-
вычки начались проблемы в семье, 
гражданская жена не посчитала нуж-
ным продолжать совместную жизнь. 
Б. остался один. Однако в пьяном 
виде он нередко досаждал прежней 
семье, вновь и вновь требуя начать 
жизнь заново, подкрепляя слова изби-
ениями прежней подруги. 

14 июня 2015 года Б., сняв оконную 
раму на веранде в доме бывшей гра-
жданской жены в деревне Паюс, про-
ник в дом, нарушив конституционные 
права на неприкосновенность жили-
ща проживающих в нем лиц. 
В результате судебного разбира-

тельства Б. был признан виновным 
в совершении указанных преступле-
ний и осужден к наказанию в виде 480 
часов обязательных работ. Теперь 
ему придется доказать свое исправле-
ние честным трудом, в противном слу-
чае наказание может быть заменено, 
в том числе и на лишение свободы.

Первомай 
обернулся 
тяжкими 
телесными
5 октября 2015 года мировым судьей 
по судебному участку №46 рассмот-
рено уголовное дело в отношении 
Д., причинившего по неосторожно-
сти тяжкий вред здоровью гражда-
нина К.

 Как выяснилось, 1 мая 2015 года 
в одном из домов деревни Сметани-
но ранее знакомые Д. и К. отмечали 
праздник, не обошлось и без алкоголь-
ных возлияний. 
В ходе распития спиртного между 

собутыльниками возникла ссора. 
Праздник закончился. Отношения 
накалились, для их выяснения гра-

ждане пошли на улицу, на крыльце  Д. 
нанес К. два удара кулаком. Не удер-
жавшись на ногах, тот упал с высо-
кого крыльца, получив при ударе о 
землю телесные повреждения, кото-
рые судебно-медицинская экспертиза 
оценила, как тяжкий вред здоровью.
Учитывая обстоятельства дела и 

мнение потерпевшего, не настаивав-
шего на строгом наказании, а также 
то, что претензии потерпевшего были 
удовлетворены, суд приговорил Д. к 
наказанию в виде 400 часов обяза-
тельных работ.

Семейный 
дебошир призван 
к ответу
24 сентября 2015 года  миро-
вым судьей по судебному участ-
ку №46 рассмотрено уголовное 
дело в отношении К., неодно-
кратно совершавшего преступ-
ные действия по отношению к 
своей семье.
Установлено, что К., имеющий, кста-

ти, четверых малолетних детей, дли-
тельное время не работал, пристра-
стился к спиртному и превратился в 
«кухонного боксера», систематиче-
ски избивающего свою супругу. Про-
трезвев, он, как правило, раскаивался, 
просил прощения, жена его прощала. 
Но через некоторое время под влияни-
ем спиртного вновь «распускал руки». 
В результате работы, проведенной 

правоохранительными органами, К. 
предстал перед судом по обвинению 
в истязании жены и причинению побо-
ев малолетней дочери. 
Учитывая то, что К. признал вину 

и ранее не привлекался к уголовной 
ответственности, суд приговорил его 
к наказанию в виде условного лише-
ния свободы на срок 1 год и 2 месяца. 
Стоит подчеркнуть, что условное 

наказание не является освобожде-
нием и не превращается в простое 
«погрозили пальцем». В случае нару-
шений порядка его отбывания, неи-
сполнения возложенных судом огра-
ничений, совершения новых престу-
плений условное осуждение отменяет-
ся, и виновный отбывает его в местах 
лишения свободы.

Информация предоставлена 
прокуратурой района 

Спрашивали — отвечаем

Кому выдают 
льготные рецепты?

- У меня заболел внук, ребёнок до года, дочь отправилась в детскую 
консультацию. Малыша осмотрели и выписали лекарство, мать купила 
его в аптеке. Хотелось бы узнать, существуют ли в Верховажье какие-
либо льготы, и могут ли ими воспользоваться родители грудных детей?

На вопрос отвечает 
и.о. главного врача БУЗ ВО 

«Верховажская ЦРБ» Л.П.Горюнова:
- В соответствии с законом области от 07.12.1998 года №317-ОЗ «О лекарст-

венном обеспечении населения Вологодской области» и постановления Пра-
вительства Вологодской области от 28.10.2013 года №1112 «Об утверждении 
Государственной программы развития здравоохранения Вологодской области 
на 2014-2020 годы» утверждены категории граждан, имеющих право на бес-
платное лекарственное обеспечение, в том числе дети первых трёх лет жизни 
и дети из многодетных семей в возрасте до шести лет. 
Льготные лекарственные препараты выдаются только в соответствии с пере-

чнем жизненно необходимых и важнейших лекарственных препаратов (Распо-
ряжение Правительства РФ от 30.12.2014 года №2782) и в пределах финан-
сирования из областного бюджета.
Что касается данного вопроса, то хотелось бы точно знать, какие лекарст-

венные препараты были назначены. Если они входят в перечень жизненно 
важных лекарственных препаратов, то однозначно должен быть выдан льгот-
ный рецепт. 

Подготовила Наталья СОЛОМАТОВА

Первая страница одного из номеров 
журнала «Муравейник»
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Среда обитания

«Хочешь - 
пирожного, 
хочешь - 
мороженого…»
Недавно на очередном 

занятии по вождению у нас 
с инструктором зашел разго-
вор о мороженом. Хоть и в 
шутку, но он пообещал мне 
пломбир, если правильно 
выполню разворот. Развер-
нуться так, как надо, я не 
смогла - оставила «филей-
ную» часть автомобиля на 
дороге. Так вот о мороже-
ном. Предавшись думам о 
былом, мой инструктор вспо-
минал, что раньше в Верхо-
важье это холодное лакомст-
во привозили только зимой, 
иначе бы растаяло в пути. О 
таких дефицитных товарах, 
да и вообще о пустых мага-
зинных прилавках в недав-
нем прошлом помнят многие 
читатели. 
Другое дело сейчас! На 

полках наших магазинов мы 
можем найти практически 
все, что душе угодно. Чаи и 
кофе разных сортов, сыры и 
колбасы, тропические фрук-
ты, зерновой хлеб, от молоч-
ного до горького шоколад, 
чилийское и французское 
вино... А фразы вроде «мини-
маркет», «режим самообслу-
живания», «каша 12 злаков», 
«питьевой» или даже «тер-
мостатный йогурт» не вызы-
вают у нас недоумения. 
Можно сказать, что в 

последнее десятилетие 
верховажское «купечество» 
находилось на стадии сво-
его расцвета. А как иначе, 
когда на шесть тысяч чело-
век, проживающих в райцен-
тре, приходится около полу-
тора сотен магазинов. 
В какой из них пойти – каж-

дый для себя выбирает сам. 
Чаще всего нами, покупате-
лями, движет ценовой ориен-
тир – иду туда, где подешев-
ле. Такую потребительскую 
психологию понимают и вла-
дельцы торговых точек, иног-
да устраивая акции на опре-
деленные товары. Но порой 
даже несколько сниженные 

цены – не веская причина 
взять товар. Особенно, когда 
есть вариант купить его гора-
здо выгоднее. Например, в 
соседнем Вельском районе, 
где есть и «Магнит», и «Пяте-
рочка». В поиске менее «куса-
ющихся» цен многие жители 
района уже давно ездят туда 
за покупками.

ПриМАГНИТило
Время «пришествия» сете-

виков настало, видимо, и для 
Верховажья. Слухи о появле-
нии у нас крупных торговых 
точек перестают таковыми 
быть. 
Уже распахнул свои двери 

для покупателей магазин 
«Пятерочка». А в Центре 
занятости открыты вакансии 
для работников в супермар-
кет «Магнит», который распо-
ложится на улице Первомай-
ской рядом с ателье. 
От растущего количества 

крупных магазинов и прихо-
да к нам «торговых гигантов» 
можно ожидать как плюсы, 
так и минусы. В списке хоро-
шего для покупателей – боль-
ший выбор товара, а местной 
казне – более прогнозируе-
мые налоги. Но появятся и 
«пострадавшие» - это мест-
ные бизнесмены. Маленькие 
магазинчики вряд ли смогут 
конкурировать с крупными 
супермаркетами.
Однако не все верховажские 

предприниматели собира-

Магазинный БУМ!
Облик Верховажья в бук-
вальном смысле слова 
меняется не по дням, а по 
часам. Еще неделю назад 
был пустырь, а сегодня 
уже стоит каркас нового 
двухэтажного здания. 
В таком режиме нон-

стоп за последние пару 
месяцев в центре села 
возводится около полу-
дюжины новостроек. 
Большая часть из них 
пойдет под торговые пло-
щадки. Что даст верхова-
жанам появление новых 
магазинов, и чего от них 
ждут сами жители села, 
попытался узнать корре-
спондент «Верховажско-
го вестника». 

ются опускать руки. Прямое 
тому доказательство – ново-
стройки в центре села, кото-
рые в последнее время рас-
тут как грибы после дождя. 
У Дома культуры строятся 

сразу два объекта. Уже пра-
ктически под крышей двухэ-
тажное здание ИП Г. Баба-
кишиева. Соседний уча-
сток выкупила аптечная сеть 
«Антей». На территории ста-
рого рынка тоже возводит-
ся здание на два этажа. Не 
исключено, что и там будет 
магазин. А вот напротив 
районной администрации 
в новом здании, принадле-
жащем райпо, уже  ведется 
внутренняя отделка. Что там 
будет – узнаем совсем скоро. 

Ольга ГУЛИНА.
Фото автора

Мы спросили верховажан о том, как они относятся 
к появлению новых магазинов у нас в селе. Вот что 
они ответили:

Есть мнение
Ирина, 45 лет: 
- Лично я не против, чтобы открывались новые большие мага-

зины со всей необходимой техникой для правильного хране-
ния продуктов. Но почему бы к этим магазинам не прибавить 
еще и своего производства?! Как, например, раньше было, 
если забил поросенка или теленка, то, проверив и заклей-
мив его на ветстанции, можно было продать мясо в столовую 
или больницу. 
Мы же в селе живем, у всех свои огороды. Вырастил ты, ска-

жем, лук, морковку, да что угодно – снес в магазин. И тебе выго-
да — пусть и небольшой, но заработок, и покупателям тоже 
– цена на продукт дешевле в разы. Если бы наладились вот 
такие взаимоотношения между сторонами, то было бы здорово. 

Елена, 24 года:
- Я не против «Магнита»! Надеюсь, с его появлением у поку-

пателей будет больший выбор товара. Сейчас же в поиске 
нужного продукта ты можешь объехать все наши магазины и 
все равно не найти то, что нужно. 
К тому же, надеюсь, что местные предприниматели убавят 

ценники в своих торговых точках, почувствовав конкуренцию. 

Татьяна, 48 лет:
- Знаете, ко мне приезжают родственники из столицы и удив-

ляются, насколько у нас в сельских магазинах высокие цены! 
Конечно, многие наши частники, особенно в центре, постра-

дают от прихода в Верховажье сетевиков. А вот торговые точки 
на периферии, думаю, останутся «на плаву», поскольку ведь 
не побежишь, к примеру, за тем же хлебом из заречной части 
Верховажья в райцентр, где буханка белого дешевле всего 
на пару рублей. 

Андрей, 37 лет:
- Я рад, что строятся новые магазины с учетом современ-

ных требований к торговле. А те лавочки (по-другому их просто 
не назовешь), которые находятся у нас в приспособленных 
местах – сельсоветах, каких-то подвалах, давно пора закрыть. 
Мы ведь с вами в XXI веке живем. Покупателю куда приятнее 
заходить в чистый, светлый, просторный магазин, где можно 
самому выбрать продукт, посмотреть на его срок годности, 
почитать состав. 

Сергей, 56 лет:
- Производства у нас никакого, зато магазинов – сплошь и 

рядом! Да еще и с такими ценами! Конечно, хорошо будет, если 
конкуренция, пусть с тем же «Магнитом», заставит и наших 
предпринимателей снизить стоимость товара. Но это не пана-
цея! Вот кончится лес, чем тогда будет жить район?! Пора уже 
задуматься, чтобы самим что-то производить. 

Валентина, 55 лет:
- Я против крупных сетевых магазинов. Как нашим-то пред-

принимателям быть?! Многие уже переживают за свое даль-
нейшее существование.
Недавно одна моя знакомая ездила в вельский «Магнит», 

и что? Виноград там по 140 рублей, а у нас в «Ниве» - 100. 
Конечно, поначалу цены будут снижены, чтобы народ при-
влечь и от конкурентов избавиться. А потом? Взвинтят цены 
еще выше, чем были у наших частников. 

Марина, 29 лет:
- Лично я очень жду появление в Верховажье «Магнита» 

или другого сетевика. Сколько можно терпеть такие ценники! 
Зарплаты у нас копеечные, а цены в магазинах как для мил-
лионеров.

Супермаркет «Магнит» откроется 
в центре Верховажья

Менее, чем за полгода на месте старого деревянного здания 
райпо (на нижнем снимке) появилось современное двухэтажное

У Дома культуры ведет строительство 
ИП Г. Бабакишиев
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Через четверть часа Витя 
протянул мне лист бумаги, 
испещренный печатными бук-
вами. Я не догадался разли-
новать бумагу, поэтому строч-
ки «наезжали» друг на друга. 
В двух местах было пропуще-
но слово «живут», и он в текст 
письма внес исправления. А 

вот исправлять местоимение 
«я», написанное так, как слы-
шит — «йа», отказался. «Будет 
некрасиво». Его творение я 
пообещал отослать в редак-
цию газеты.
В конце августа, приехав с 

родителями на выходные дни, 
внук неожиданно поинтересо-

Мы и наши дети

 Мы и наши дети 

Письмо в газету, 
или Выговор от ... внука
В жаркий июньский день я уединился в одной из ком-
нат переда и решил час-два поработать за столом. 
Прохлада, исходившая от золотистых стен и потол-
ка, способствовала этому. Приятный холодок некра-
шеного пола ощущали и подошвы босых ног. Однако 
моим планам не суждено было сбыться. В комнату 
осторожно вошел внук и поинтересовался, что я де-
лаю. «Пишу заметку в газету». «Я хочу тебе помогать. 
Я тоже напишу письмо в газету», - заявил он. «Ну что 
ж, садись на тот край стола и работай. Только молча». Письма в нашу газету пишут даже пятилетние дети

вался судьбой письма. При-
шлось извиниться, и сказать, 
что я забыл его отправить. Это 
не спасло меня от выговора. 
«Дедушка, ты меня обманул! 
Не сдержал своего обещания! 
Я больше не буду тебе помо-
гать». Упущенное пришлось 
наверстывать.

Не знаю, насколько правиль-
но с педагогической точки зре-
ния мы поступаем, но никогда 
не препятствуем внукам еще 
задолго до школы пытаться 
излагать свои мысли на бума-
ге. Притом, печатными буква-
ми. Слова пишут так, как слы-
шат, и предлагаемые поправки 

нередко воспринимают болез-
ненно. Самооценка же своих 
трудов остается высокой. К 
примеру, за одно из сочине-
ний автор поставил себе пять с 
плюсом, а деду за поучение — 
единицу с минусом.
Хотелось бы надеяться, что 

рисование и «чистописание» 
станут отвлекать дошкольни-
ков от телевизоров и план-
шетов и приобщать к работе 
с обычной книгой. Книга еще 
долгие годы будет верным и 
надежным другом не толь-
ко школьников, но и читате-
лей любого возраста. Инфор-
мацию о популярности элек-
тронных книг я рассматриваю 
не иначе, как рекламу, вовсе 
не способствующую повыше-
нию грамотности современных 
школьников.

Владимир КОНДАКОВ

ß çíàþ. ß ãîðæóñü
Проект редакции при поддержке Управления информационной политики 

правительства Вологодской области

26 октября Ивану Лавро-
ву исполнилось бы 100 лет. 
Мы знали, что он служил в 
Восточной Сибири, и дума-
ли, что он был танкистом. Но 
нам захотелось узнать, дей-
ствительно ли это так. 
Для того, чтобы получить 

интересующую нас информа-
цию, мы отправили письма-
запросы в несколько инстан-
ций: в отделы военного комис-
сариата Вологодской области 
по Сямженскому и Верхо-
важскому районам, города 
Вологды, в Центральный 
архив Федеральной службы 
безопасности и Центральный 
архив внутренних войск МВД 
России г. Москвы, в Централь-
ный Военный архив г. Подоль-
ска, в филиал Центрального 
архива военно-медицинских 
документов г. Санкт-Петер-
бурга, в филиал Военного 
архива г. Читы. 

В книге «Ветераны Великой 
Отечественной Верховажско-
го района» имеется запись: 
«№1932 Лавров Иван Алек-
сеевич (1915 г.р.) рядовой, 
место рождения д. Дьяконов-
ская Нижне-Кулойского сель-
ского совета». 
Когда началась война, Иван 

Алексеевич работал в Верхо-
важской МТС бригадиром трак-
торной бригады. Главной для 
колхозников задачей было 
во что бы то ни стало убрать 
весь урожай с полей, поэтому 
в начале войны Ивану Алек-
сеевичу отложили мобилиза-
цию. Все работали под деви-
зом: «Все для фронта — все 
для Победы!». 

Из отдела военного комис-
сариата Вологодской обла-
сти нам сообщили точную 
дату, когда Лавров А.И. был 
призван на фронт — 15 ноя-
бря 1941 года. Дома у него 
остались мать, жена и двое 
маленьких детей. 

На Ленинградском 
фронте
Из Санкт-Петербурга мы 

получили информацию о том, 
что Лавров Иван Алексее-
вич попал на Ленинградский 
фронт в ноябре 1941 года в 
состав 542 стрелкового полка 
161 стрелковой дивизии (161 
стрелковая дивизия за бое-
вые подвиги и героизм лич-
ного состава преобразована 
приказом Наркома обороны 
№308 18 сентября 1941 года 
в 4-ю гвардейскую стрелко-
вую дивизию). 
С 19 ноября 1941 г. дивизия 

перегруппировалась и пере-
шла в наступление из зани-
маемого района в направле-
нии на Ситомлю (Ленинград-
ская обл.). Вступив в тяжелые 
бои, дивизия медленно про-
двигалась, отбивая контрата-
ки, в северном и северо-вос-
точном направлениях.

7 декабря этого же года 
дивизии удалось перере-
зать железную дорогу Будо-
гощь-Тихвин.Однако контр-
атакой противника дивизия 
была отброшена от нее. На 8 
декабря в дивизии насчитыва-
лось 643 человека. 15 числа 
ей все-таки удалось выбить 
противника из Ситомли, отре-
зав гитлеровцам основные 

пути отхода. Вражеские вой-
ска попали в окружение. 
В конце декабря часть 

дивизии в составе 4-й армии 
вышла на берег р. Волхов и 
заняла плацдарм южнее стан-
ции Тур. 

11 января 1942 года Иван 
Лавров получил тяжелое 
ранение левой кисти и был 
отправлен на лечение в Кине-
шемский госпиталь Иванов-
ской области. Оттуда 5 мая 
1942 года выбыл сначала в 
военную часть пос. Антипиха 
Забайкальского края, затем в 
39-й отдельный батальон для 
выздоравливающих. А 2 мая 
1942 года военно-врачебной 
комиссией был признан год-
ным к нестроевой службе. 

В войсках НКВД
Из военного билета И.А. Лав-

рова мы узнали, что с 1942 
года он служил в 68 стрел-
ковом полку 8 дивизии войск 
НКВД по охране железных 
дорог в г. Чита. В задачи этих 
войск входила охрана и оборо-
на объектов «стальных маги-
стралей», для этих целей они 
располагали бронепоездами. 

На железных дорогах в годы 
войны соответствующие вой-
ска НКВД охраняли 3600 объ-
ектов. И тот факт, что агентуре 
немецких разведывательных 
органов так и не удалось даже 
в минимуме сотворить некое 
подобие «рельсовой войны» 
в советском тылу — заслуга 
этих войск. 
В нашем домашнем архиве 

хранится начерченный рукой 
Ивана Алексеевича план 
«Кроки мостов 981 версты 
от Иркутска». Значит, можно 
предположить, что он участ-
вовал в охране мостов. 

1945 год. Война в Европе 
закончилась, а защитникам 
восточных рубежей нашей 
Родины еще только предстоя-
ло вступить в бой. Продолже-
ние военных действий с Япо-
нией сохраняло угрозу грани-
цам и интересам Советского 
Союза на Дальнем Восто-
ке, создавало напряженную 
обстановку. 
Наступление в Маньчжурии 

трех советских фронтов, под-
держанное 8-й, 4-й Народно-
освободительными армия-
ми и партизанскими отряда-
ми Китая, против японской 

Квантунской армии нача-
лось утром 9 августа 1945 
г. В течение 10 дней глав-
ные силы противников были 
разбиты и капитулировали. 
Во второй половине августа 
советские войска освободили 
Маньчжурию, города Дальний 
(Далянь) и Порт-Артур (Люй-
шунь), Северную Корею, 
овладели Южным Сахалином 
и Курильскими островами. В 
ходе этой кампании японские 
войска были полностью раз-
биты. Это была самая дина-
мичная и масштабная опера-
ция Второй мировой войны. 
С декабря 1945 года по май 

1946 года Иван Алексеевич 
Лавров служил в 65 стрел-
ковом полку дивизии НКВД в 
Новосибирске. 20 мая 1946 
года он был демобилизован. 
За участие в Великой Оте-

чественной войне И.А. Лав-
ров награжден двумя меда-
лями «За Победу над Гер-
манией в Великой Отече-
ственной войне 1941-1945 
гг.», медалью «За Победу 
над Японией», юбилейными 
медалями.

Мирная жизнь
После войны Иван Алексе-

евич работал трактористом в 
Н-Кулойской лесхимартели, 
затем старшим механиком в 
лесхимучастке. С 1966 года 
работал трактористом в орга-
низации «Верховажская сель-
хозтехника». 
Говорят, что настоящий муж-

чина тот, кто посадил дере-
во, построил дом и вырастил 
сына. Наш отец, дедушка, 
прадедушка посадил много 
деревьев, построил боль-
шой дом, вырастил вместе со 
своей женой Анной Иванов-
ной пятерых сыновей и пяте-
рых дочерей, успел понянчить 
внуков.

Оглуздин Егор, 7 лет, 
Оглуздина Екатерина 

Васильевна, 
Зыкова Нина Ивановна

Настоящий мужчина, отец, воин
Мчались танки, ветер поднимая,
Наступала грозная броня.
И летели наземь самураи 
Под напором стали и огня…

Эту песню — «Три танкиста» часто пел наш отец, де-
душка, прадедушка Иван Алексеевич Лавров. Песни 
пел с удовольствием, а вот вспоминать о войне не 
любил. Поэтому о его боевом пути нам было мало 
что известно. 

Лавров И.А. в молодости Иван Алексеевич после войны
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С. Шелота
ИРАИДЕ ПАВЛОВНЕ РОМАНОВОЙ
Поздравляет с днем рождения Вас наш 
дружный коллектив. В жизни будет пусть 
веселье, счастье, смех и позитив! Вам 

желаем вдохновения и душевного тепла, 
и успехов, и везения, в радость чтоб вся 
жизнь была! И в карьере продвижения Вам 
желаем всей душой, в жизни личной и в рабо-
те пусть всё будет хорошо!

Педагогический коллектив 
Шелотской школы

П. Каменка, СВЕТЛАНЕ ОЛЕГОВНЕ КИПРИЯНОВОЙ
Наша тетя дорогая, от души тебе желаем не скучать и не хво-
рать, бодрость духа сохранять и успехов добиваться, и в забо-
тах не теряться. Счастья, милая, тебе в золотой твоей поре!

Юра, Яна, Алина

П.Каменка 
СВЕТЛАНЕ ОЛЕГОВНЕ КИПРИЯНОВОЙ
Желаем крепкого здоровья, счастливых, долгих жизни лет, чтоб 
юбилейный день сегодня оставил в сердце светлый след! Везе-
ния тебе большого, семейной жизни теплоты и счастья тихого, 
простого, любви, удачи, доброты!

Мама, Марина, Черноберевские

Поздравляем!

С 26 октября начал работу межредакцион-
ный проект «Домжур35». Газеты со всей обла-
сти выкладывают в эту группу новости и фотог-
рафии. Теперь по адресу vk.com/domjur35 
можно узнать о событиях, которые происходят 
во всех районах Вологодчины.
А рекламодатели найдут там координаты 

соседних районок — как бумажных версий, так 
и электронных, чтобы расширить сферу своего 
влияния. Кстати, общий тираж районных газет 

Вологодчины составляет около 100 000 экзем-
пляров. А интернет охватывает еще большую 
аудиторию, причем цены на интернет-рекламу 
намного демократичнее. 
Напомним, что у «Верховажского вестника» 

уже несколько лет есть своя страничка в соци-
альной сети «ВКонтакте», многие из вас чита-
ют там новости (из которых не все печатаются 
в газете) и смотрят фотоальбомы.

Наталья КОПЫЛОВА

Корпусная мебель на заказ! 
Собственное производство полного цикла: 

кухни, стенки, детские, 
прихожие, шкафы-купе. 

Выезд мастера на замер по району бесплатно. 
г.Вельск. ул.Привокзальная, 64. 

8-931-400-71-35, 8-960-004-82-75, 
8(818-36) 5-32-94. 

Рассрочка платежа. Установка мебели бесплатно.

ИП Асеклицын В.В.

30 îêòÿáðÿ â ÐÄÊ 30 îêòÿáðÿ â ÐÄÊ 
âûñòàâêà-ïðîäàæà âûñòàâêà-ïðîäàæà 

ÄÅÒÑÊÎÉ ÄÅÒÑÊÎÉ 
è ÏÎÄÐÎÑÒÊÎÂÎÉ è ÏÎÄÐÎÑÒÊÎÂÎÉ 

ÎÄÅÆÄÛ ÎÄÅÆÄÛ 
ôèðì «Ïåëèêàí», ôèðì «Ïåëèêàí», 

«Àêóëà», «Êðîêèä» è äð. «Àêóëà», «Êðîêèä» è äð. 

ÐÀÑÏÐÎÄÀÆÀÐÀÑÏÐÎÄÀÆÀ  
îñåííåå-çèìíåãî îñåííåå-çèìíåãî 
àññîðòèìåíòà.àññîðòèìåíòà.

КУПИМ ПИЛОМАТЕРИАЛ. 
Цена высокая. 
8-921-236-12-99

КУПИМ ШКУРЫ КРС, 
дорого, в г.Вологда.

8-911-501-20-20,
8-8172-50-20-20

Â ÷åòâåðã, 29 îêòÿáðÿ, 
ñ 9 äî 16 ÷àñîâ

 â ÐÄÊ 
âûñòàâêà-ïðîäàæà 

ÎÁÓÂÈ 
èç íàòóðàëüíîé êîæè

Áîëüøîé âûáîð, 
äîñòóïíûå öåíû. 

Æäåì âàñ!

31 îêòÿáðÿ â ÐÄÊ 
ñ 10 äî 18 ÷. 

Óëüÿíîâñêàÿ îáóâíàÿ 
ôàáðèêà ïðîâîäèò 

âûñòàâêó-ïðîäàæó 
ÊÎÆÀÍÎÉ ÎÁÓÂÈ 

îñåííå-çèìíåãî 
ñåçîíà. Æäåì âàñ!

 Реклама 

 Местное самоуправление 

 Обратите внимание 

Д.Куколовская Д.Куколовская 
Дорогой маме, бабушке, сватьеДорогой маме, бабушке, сватье

ЕЛИЗАВЕТЕ АЛЕКСЕЕВНЕ ЗАПЛАТИНОЙЕЛИЗАВЕТЕ АЛЕКСЕЕВНЕ ЗАПЛАТИНОЙ
Мы поздравляем с юбилеем, Мы поздравляем с юбилеем, 
прекрасный возраст – 60. прекрасный возраст – 60. 

Сегодня слов мы не жалеем и пожелания летят. Сегодня слов мы не жалеем и пожелания летят. 
Здоровья, сил, уюта в доме, Здоровья, сил, уюта в доме, 
побольше внуков, меньше бедпобольше внуков, меньше бед
и будет сердце вечно молодое, и будет сердце вечно молодое, 
даря всем нам лучистый свет!даря всем нам лучистый свет!

Алексей, Людмила, Аделиночка, Зажигины

Беспрецедентный проект: 
районные газеты создали совместную интернет-площадку

УВАЖАЕМЫЕ РАБОТНИКИ АВТОМОБИЛЬНОГО 
ТРАНСПОРТА! 
Коллектив ООО «Верховажьелес» поздравляет вас с профес-
сиональным праздником! Желаем вам успехов и процветания, 
воплощения в жизнь самых смелых планов. Пусть удача и опти-
мизм помогают в работе! Желаем вам доброго здоровья, семей-
ного тепла, счастья и благополучия!

Администрация сельского поселения 
Терменгское извещает, что 22 октября 

2015 года на территории поселения прошли 
публичные слушания по вопросу преобразова-
ния путем объединения сельского поселения 
Терменгское, сельского поселения Наумовское, 
сельского поселения Климушинское в сельское 
поселение Нижне-Важское. Участники слушаний 
большинством голосов поддержали инициативу 
Главы Верховажского муниципального района 
о преобразовании путем объединения сельско-
го поселения Терменгское, сельского поселения 
Наумовское, сельского поселения Климушинское 
в сельское поселение Нижне-Важское.

РЕКОМЕНДАЦИИ публичных слушаний от 
22 октября 2015 года по вопросу преобразо-
вания путем объединения сельского поселе-
ния Терменгское, сельского поселения Нау-
мовское, сельского поселения Климушинс-
кое Верховажского муниципального района 
Вологодской области в сельское поселение 
Нижне-Важское

Участники публичных слушаний рекомендуют:
1.  Поддержать инициативу Главы Верхова-

жского муниципального района о преобразова-
нии путем объединения сельского поселения 
Терменгское, сельского поселения Наумовское, 
сельского поселения Климушинское Верхова-
жского муниципального района Вологодской 
области в сельское поселение Нижне-Важское.

2.  Совету сельского поселения Терменгское 
ходатайствовать перед Губернатором Воло-
годской области о внесении в Законодатель-
ное Собрание области проекта закона Воло-
годской области о преобразовании путем объ-
единения сельского поселения Терменгское, 
сельского поселения Наумовское, сельского 
поселения Климушинское Верховажского муни-
ципального района Вологодской области в сель-
ское поселение Нижне-Важское.
Председательствующий Карбасникова В.Б.

Администрация сельского поселения 
Климушинское извещает, что 23 октя-

бря 2015 года на территории поселения прош-
ли публичные слушания по вопросу преобразо-
вания путем объединения сельского поселения 
Терменгское, сельского поселения Наумовское, 
сельского поселения Климушинское в сельское 
поселение Нижне-Важское. Участники слушаний 
большинством голосов поддержали инициативу 
Главы Верховажского муниципального района 
о преобразовании путем объединения сельско-
го поселения Терменгское, сельского поселения 
Наумовское, сельского поселения Климушинское 
в сельское поселение Нижне-Важское.

РЕКОМЕНДАЦИИ публичных слушаний от 
23 октября 2015 года по вопросу преобразо-
вания путем объединения сельского поселе-
ния Терменгское, сельского поселения Нау-
мовское, сельского поселения Климушинс-
кое Верховажского муниципального района 
Вологодской области в сельское поселение 
Нижне-Важское

Участники публичных слушаний рекомендуют:
1.  Поддержать инициативу Главы Верхова-

жского муниципального района о преобразова-
нии путем объединения сельского поселения 
Терменгское, сельского поселения Наумовское, 
сельского поселения Климушинское Верхова-
жского муниципального района Вологодской 
области в сельское поселение Нижне-Важское.

2.  Совету сельского поселения Климушинс-
кое ходатайствовать перед Губернатором Воло-
годской области о внесении в Законодательное 
Собрание области проекта закона Вологодской 
области о преобразовании путем объединения 
сельского поселения Терменгское, сельского 
поселения Наумовское, сельского поселения 
Климушинское Верховажского муниципально-
го района Вологодской области в сельское посе-
ление Нижне-Важское.

Председательствующий Тонковская Р.Н.

Администрация сельско-
го поселения Верхов-

ское извещает, что 23 октября 
2015 года в 15 час. 00 мин. по 
адресу: Верховажский район, 
д.Сметанино, ул. Советская, 

д. 37 в здании Администрации 
сельского поселения состоя-
лись публичные слушания по 
проекту решения Совета сель-
ского поселения Верховское 
«О принятии Устава сельского 

поселения Верховское Верхо-
важского муниципального рай-
она Вологодской области»». 
Участники слушаний едино-

гласно одобрили проект реше-
ния.
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Продажа СВЕЖЕЙ РЕЧНОЙ 
РЫБЫ на рынке: 

понедельник, пятница – 
Верховажье, 

вторник – Чушевицы, 
четверг – Н-Кулое. 

8-931-503-02-97, 
8-911-046-03-08

 Реклама 

 Объявления 

РАБОТА
Охранное предприятие 
приглашает на работу 

контролерами торгового 
зала в магазины 

«Пятерочка» 
в с. Верховажье.
График работы 2/2. 

Заработная плата от 50 руб./час,
 премиальные, 

социальный пакет.
По вопросам 

трудоустройства 
обращаться по телефонам:

+7 (960) 534-10-01;  
+7 (965) 744-58-75; 
+7 (965) 744-63-53

♦Куплю дорого фанкряж 
березовый. 
Тел. 8-921-078-51-54

♦Куплю рога лося и б/у 
аккумуляторы.
8-953-513-90-60

♦Куплю рога лося 
до 500 руб./кг, 
8-920-369-70-47

♦Бурение скважин на воду 
до 200 метров. 
Опыт, договор, гарантия. 
8-921-062-99-68

♦Вакансии

♦Куплю
♦Куплю чагу, очищенную от 
бересты, 45 руб. за 1 кг.
8-921-532-09-10

♦Продам
♦Продам дом на вывоз,
8 м х 10,5 м, с перерубом, 
220, торг. 
8-921-830-69-60.
Звонить с 17.00 до 22.00

♦Продается дом 60 м2 
с земельным участком 12 
соток в Верховажье, 
ул.Парковая, 8, 
есть водоснабжение, баня, 
хозпостройки, дом теплый, 
новые окна, 
есть возможность 
подключения газа, 
цена 1150000 руб.
8-921-593-87-92

♦Продам однокомнатную 
квартиру с ремонтом, 
г. Череповец. 
8-817-59-46-1-45, 
8-817-59-46-1-17

Выражаем глубокое соболез-
нование жене Татьяне, детям 
Ирине, Антону, внукам, сестре 
Кузнецовой Валентине Вален-
тиновне, тете Шишовой Марии 
Ильиничне по поводу безвремен-
ной смерти мужа, отца, дедушки, 
брата и племянника 
Шубина 
Владимира Павловича. 
Скорбим вместе с вами.
Загоскины, Кононова, 
Киселевы, Башкардина

Выражаем искреннее соболез-
нование детям Антону, Ирине, 
сестре Валентине, жене Марии 
Ильиничне, всем родным и близ-
ким по поводу безвременной 
смерти 
Шубина 
Владимира Павловича. 
Юренские, Стрежнева, 
Черепанова, Некрасова

Выражаем глубокое соболезно-
вание Савинской Ольге Влади-
мировне, всем родным и близ-
ким по поводу смерти 
отца.
Коллектив МБДОУ 
«Заречный д/сад» 

Выражаем искреннее соболез-
нование Башкардиным Нико-
лаю Петровичу, Татьяне Пав-
ловне, всем родным и близким 
по поводу смерти 
Башкардиной 
Глафиры Николаевны.
Башкардина М.Н., 
Лапина В.И., Саврасова Л.К., 
Зажигина Л.К., 
Постникова А.П.,
Волынкин В.А.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Башкардиным Николаю 
Петровичу, Татьяне Павловне, 
всем родным и близким в связи 
со смертью матери 
Башкардиной 
Глафиры Николаевны.
Иевлевы В.С. и Н.М., 
Лапина З.А.

ЗАО «Верховажьелесторг» выра-
жает глубокое соболезнование 
Бределевой Анастасии Влади-
мировне, всем родным и близ-
ким по поводу смерти 
матери.

Выражаем глубокое соболезно-
вание родным и близким по пово-
ду безвременной смерти 
Иванчиловой 
Лидии Ивановны.
Семья Мироновых Ю.В. 
и С.В.

Выражаем глубокое соболезно-
вание дочери Ольге, сыновьям 
Владимиру, Геннадию, родным и 
близким по поводу смерти 
Иванчиловой 
Лидии Ивановны.
Дьячковы, д.Плосково

Выражаем глубокое соболезно-
вание дочери Ольге Алексеев-
не, сыновьям Владимиру Алек-
сеевичу, Геннадию Алексееви-
чу, брату Верещагину Георгию 
Ивановичу, их семьям, всем род-
ным и близким по поводу смер-
ти мамы, бабушки, прабабушки, 
сестры 
Иванчиловой 
Лидии Ивановны.
Стуловы, д.Куколовская

Выражаем глубокое соболезно-
вание Шемелиной Татьяне Вла-
димировне, всем родным и близ-
ким по поводу смерти бабушки 
Иванчиловой 
Лидии Ивановны.
Коллектив цеха

Выражаем глубокое соболезно-
вание детям Владимиру, Генна-
дию, Ольге, всем родным и близ-
ким по поводу смерти 
Иванчиловой 
Лидии Ивановны.
Урбаши, Снежурова, 
Богдановы Н.П., А.А., 
Долговязовы

Выражаем глубокое соболез-
нование дочери Ольге, сыно-
вьям Владимиру, Геннадию, их 
семьям, внукам, правнукам, род-
ным и близким по поводу смерти 
мамы, свекрови, бабушки, пра-
бабушки 
Иванчиловой 
Лидии Ивановны.
Трапезниковы О.Д., и А.Н.,
Пищалевы Г.К., Ф.В., 
Трапезниковы А.И., Н.П.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Иванчилову Владимиру 
Алексеевичу, Лидии Михайлов-
не, Ивану, Татьяне, Оксане по 
поводу смерти мамы, свекрови, 
бабушки 
Иванчиловой 
Лидии Ивановны.
Байдаковы О.И., О.Г., В.Г.

Выражаем глубокое соболезно-
вание детям: дочери Ольге Алек-
сеевне, сыновьям Владимиру 
Алексеевичу, Геннадию Алек-
сеевичу, Верещагину Георгию 
Ивановичу, их семьям, всем род-
ным и близким по поводу смер-
ти мамы, бабушки, прабабушки, 
сестры 
Иванчиловой 
Лидии Ивановны.
Все Поткины, 
Кургановы 
(Санкт-Петербург), 
Кургановы (г. Салехард), 
Иванчиловы (г. Пудож)

Правление и ветеранская орга-
низация СПК колхоза «Россия» 
выражает глубокое соболезнова-
ние Верещагину Георгию Ивано-
вичу, Иванчиловым Ольге, Вла-
димиру, Геннадию, всем род-
ным и близким по поводу смер-
ти сестры, матери 
Иванчиловой 
Лидии Ивановны.

Выражаем глубокое соболезно-
вание дочери Ольге, сыновьям 
Владимиру и Геннадию, брату 
Верещагину Георгию Иванови-
чу и их семьям по поводу смер-
ти матери, сестры 
Иванчиловой 
Лидии Ивановны.
Трапезникова О.И., 
Мишенева Л.А., 
Ильины Н.А. и О.Б.

Выражаем искреннее соболезно-
вание дочери Ольге Алексеевне, 
сыновьям Владимиру Алексее-
вичу и Геннадию Алексеевичу, их 
семьям по поводу смерти мамы, 
бабушки 
Иванчиловой 
Лидии Ивановны. 
Скорбим вместе с вами.
Брат, племянники, 
Кудряшовы (Череповец)

Выражаем глубокое соболезно-
вание детям Ольге, Владимиру 
и Геннадию, их семьям по пово-
ду смерти 
Иванчиловой 
Лидии Ивановны. 
Скорбим вместе с вами.
Мохова, Акиньхова, 
Трапезникова, 
Шарыгина, 
Кондакова, 
Закрепина, 
Полоротова, 
Зенкова, Архипова

Выражаем глубокое соболез-
нование дочери Ольге, сыно-
вьям Владимиру и Геннадию, 
их семьям, родным и близким 
по поводу смерти мамы, бабушки 
Иванчиловой 
Лидии Ивановны.
Петухов В.В., 
Глызины Е.И. и Надежда, 
Юрина Н.С.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Иванчиловой Ольге Алек-
сеевне, всем родным и близким 
по поводу смерти 
Иванчиловой 
Лидии Ивановны.
Самылова, 
Шишова, 
Зажигина, 
Лукина, 
Платова

Выражаем глубокое соболез-
нование семье Иванчиловых: 
Владимиру Алексеевичу, Лидии 
Михайловне, Ване, Тане, Оксане, 
их семьям, Ольге Алексеевне по 
поводу смерти матери, свекрови, 
бабушки, прабабушки 
Иванчиловой 
Лидии Ивановны. 
Скорбим вместе с вами.
Кушевы Г.Н. и В.А., 
Ольга, Марина

Выражаем глубокое соболезно-
вание Иванчиловой Ольге Алек-
сеевне по поводу смерти мамы 
Иванчиловой 
Лидии Ивановны.
Сорокоумова О.Д., 
Кондаковы, 
Котовы

Выражаем искреннее соболез-
нование Иванчиловым Владими-
ру Алексеевичу и Лидии Михай-
ловне, Тане, Ивану, Оксане, всем 
родным и близким по поводу 
смерти мамы, свекрови, бабуш-
ки, прабабушки 
Иванчиловой 
Лидии Ивановны. 
Богдановы А.А. и Т.В., 
Комаровы Л.Н. и Н.Н., 
Долговязовы Г.В. и В.К.

Коллектив Верховажского РЭС 
выражает глубокое соболезно-
вание Шестакову Дмитрию Нико-
лаевичу по поводу смерти мамы 
Шестаковой 
Ольги Николаевны.

Коллектив БУЗ ВО «Верхова-
жская ЦРБ» выражает соболез-
нование Лукинской Надежде 
Юрьевне, Неустроевой Ирине 
Юрьевне в связи со смертью 
отца 
Мокеева 
Юрия Леонидовича.

Администрация БУЗ ВО «Верхо-
важская ЦРБ» выражает глубо-
кое соболезнование Лукинской 
Надежде Юрьевне, Неустрое-
вой Ирине Юрьевне в связи со 
смертью папы 
Мокеева 
Юрия Леонидовича

Выражаем глубокое соболезно-
вание Неустроевой Ирине Юрь-
евне и ее семье по поводу смер-
ти папы, дедушки 
Мокеева 
Юрия Леонидовича.
Овсянкина Т., 
Зажигина О., 
Дмитриевская Л., 
Юрина Л.

ИП Калапышина Н.В. выражает 
глубокое соболезнование Савра-
совой Нине Юрьевне, всем род-
ным и близким по поводу смерти 
отца, дедушки.

♦Продается квартира, 
с.Чушевицы, баня, 
хозпостройки, не требует 
ремонта. 8-921-237-20-52

♦Продам Т-25. 8-921-298-83-74

♦Продам «Шкода Фабиа», 
г.в. 2007, ц. 210000 р.
8-921-230-02-74

♦Продам трактор МТЗ-82 с 
телегой и навесками. 
Т.+7-911-542-16-68

♦Продаю квартиру. 
Чушевицы. 8-931-403-30-07

♦Продается ВАЗ-2107, 
2008 г. 8-911-045-05-71

♦Дрова сухие, колотые, хвоя.
8-921-069-50-08

♦Фортепиано, 10 т.р.
8-960-291-60-36

♦Продаю гусей. 8-921-142-67-16

♦Продаю нетель. 
8-921-129-26-11

♦Продам вьетнамских 
вислобрюхих поросят, 
возраст 1,5-2 мес., 
цена 3000 руб. 
8-921-129-81-43. Дина.

♦Продам рыжики.
8-981-507-79-54

♦Разное
♦Внимание! Пропала собака, 
порода хаски, окрас светло-
серый, откликается на 
кличку Майла. Знающих 
какую-либо информацию 
прошу сообщить по 
телефону: 8-960-290-44-26 
за вознаграждение!

♦Прибилась утка.
8-921-823-34-73

♦Массаж: классический, 
спортивный, 
расслабляющий, 
«лечебная спина». 
Сертификат, 
мед.образование. 
8-964-662-40-33. Елена


